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在“不忘初心、牢记使命”主
题教育中，聊城市东昌府区新区
街道中巨社区党委严格按照新区
街道党工委要求，把主题教育与
工作实际紧密结合起来，特别是
围绕民生主线推进工作，狠抓群
众关心的问题整改，促进主题教
育更深更实、落地见效。但怎样
才能准确了解群众所需所急所
盼，将群众工作做实做透做细
呢，中巨社区的答案是“双长议
事会”制度。

所谓的“双长”，指的是在中
巨社区已存在的红旗驿站站长和小
区住宅楼的楼长。红旗驿站和“楼
长制”都是近年来新区街道为充分
发挥党员模范带头作用，推动小区

居民自治而采用的方式，二者都是
将党建工作下沉到居民小区，将
“党员进社区”转变为“党员在小
区”，从而有效畅通党员服务居民
的“最后一米”。

为进一步落实发挥驿站站长和
楼长作用，中巨社区创新探索了
“双长议事会”制度，其目的就是
借助楼长和站长距离群众最近、听
群众心声最清楚的优势，第一时间
掌握群众急需解决的问题，并加以
整改。9月20日上午，中巨社区党
委组织了化机小区红旗驿站站长和
楼长在化机小区红旗议事厅召开第
二次双长议事会。

这次议事会由站长徐怀明主
持， 5号楼楼长刘振龙做会议记

录。会议开始，站长为大家介绍
本次议事流程，紧接着各楼长汇
报本月小区自己负责的楼栋情
况，包括本月处理楼栋事务多少
件，哪些是需要协调资源解决还
未解决的事情。本次议事共汇报
小区供暖设备隐患待解决事务 1

项，家庭纠纷事务1项，小区卫生
整治措施1项，丧亲、困难需帮扶
居民3户。

3号楼供暖隐患问题。由于小
区暖气管道改造，导致自来水管暴
露在墙体外，冬天存在被冻隐患。
当前，该问题已经被上报至中巨社
区党委，中巨社区正在协调有关部
门，为暴露在外的自来水管加装保
暖层。

4号楼家庭纠纷问题。4号楼刘
老太今年80多岁，老伴前些年去
世，现自己一人独居，孩子不经常
回来探望，对赡养老母亲相互推
诿，俩儿子之间不睦，对老父亲遗
产分配也有较大冲突。4号楼楼长
在接到刘老太诉求后，主动帮刘老
太解决家中一些生活困难，还经常
劝说刘老太。同时，已向刘老太推
荐小区的红旗驿站律师援助服务，
若有财产纠纷相关问题，红旗驿站
律师可出面解决法律问题，帮刘老
太解后顾之忧。

楼道内卫生保持情况差问题。
所有楼栋均不同程度存在卫生状况
难保持的问题，为确保问题得到解
决，在双长议事会上，现场制定了

解决方案：楼长督促物业监管保洁
力度；在楼道张贴爱护公共卫生标
识，提升业主卫生责任意识；楼长
及楼长家属带头示范。

小区内生活困难群众问题。5

号楼魏振海，68岁，小脑萎缩，妻
子无退休工资，两人靠一人工资生
活，生活相对拮据；侯志英和李月
明的长子本月初因心脏病去世，老
两口平日身体情况也不好，难以接
受丧子的事实，驿站成员需定期对
老两口进行精神慰藉帮扶；蒋贤
芝，75岁，脑中风偏瘫，老伴也不
能自理，有两个儿子，晚上轮流照
顾老两口，白天保姆照顾老两口的
生活起居，生活较困难。经议事会
决定，将以上3户群众列为新增需
帮扶对象。

通过“双长议事会”制度，新
区街道中巨社区向“遇事问站长”
“有事找楼长”的小区自治目标又
迈了一大步。

（张振兴 母丙光）

农村大众报临清讯 （记者唐
峰 通讯员曹原）“前几天从聊城回
来，这里堵了得一二百米，今天本来
不打算从这儿过了，结果同行的朋
友说三干渠桥这里不堵了，过来一
看，果然顺畅了很多。”11月10

日，需要经常开车往返聊城临清两

地的出租车师傅李俊华，原以为临
清华美路三干渠桥因为改造会造成
交通大拥堵，但现实情况是，虽施
工封闭了部分车道，但车辆行驶仍
井然有序。

华美路东首通过环岛连接运河
路、南环路和S258省道，是来往聊

城等地的主干道，三干渠桥位于华
美路东首，原先的桥面已经超饱和
运行。为从根本上治理道路拥堵状
况，临清市在近期实施了华美路三
干渠桥改造扩宽工程。

为了让民生工程不给民众“添
堵”，临清市住建局在道路中央设

置了安全防护栅栏，使南北向的车
辆无法随意横穿，同时在围挡、隔
离栏等多处设置了安全疏导指示
牌，提醒车辆缓速慢行。住建局的
一位工作人员说：“在施工中，我们
通过提前引导支路车辆绕行，来减
少干道通行压力。”自该疏导方案实
施以来，三干渠桥道路通行情况得
以极大改观，实现了修桥不“添
堵”的目标。

民生实事放心上 整改落实见真章
——— 新区街道中巨社区用“双长议事会”制度推进民生实事

农村大众报临沂讯 （通讯员
王伟勋)“春夏天长的时候，一般
开完会再回家吃饭，秋冬天短的时
候，我都是先早早吃饭再去开会，
事情再忙也不能耽误了。”每月9

日晚上7点半，家住临沂市兰山区
白沙埠镇西船流村的老党员张培
德，总也忘不了早早地来到村里的
党员活动室，参加“主题党日”和
“民情日”。同张培德一样，该镇
1800多名党员都养成了这样的习
惯。

一本日记记民情，一个日子解
民忧。早在2000年，白沙埠镇在全
体党员、群众代表中率先推行“主
题党日”和“民情日”活动，“双
日同行”时间就定格在每月9日。

“20年来，‘双日同行’活动
一届接着一届抓，始终创新发展，

空间越来越广，影响力越来越大，
成为党员群众统一思想共识、凝聚
干事创业合力的重要平台。”该镇
综治办主任殷文超对笔者说。

该镇“双日同行”的开展逐步
形成了定时间、定主题、定奖惩、
抓落实为主要内容的“三定一抓”
格局。具体做法是：

定时间，“朋友圈”越来越
大。为方便党员群众交流、精简会
议数量，镇党委将参加“双日”活
动人员扩展到驻村干部、全体村干
部、报账员、党务助理、村情网格
员、全体党员、村民代表和村务监
督委员会成员等，使“主题党日”
和“民情日”的“朋友圈”越来越
大。会议时间也根据季节变换，随
时予以调整，确保活动长久持续开
展。

定主题，突出每月活动重点。
每月的主题，首先征求基层村、社
区党组织意见建议，这叫群众点
单；然后结合当前工作要求制定议
程议题，这叫党委派单；最后由党
委扩大会研究通过，形成最终的活
动主题下达到村、社区。结合实
际，镇党委每月制定议程，在规范
开展党务公开、村务公开、财务公
开、排查化解矛盾纠纷的基础上，
根据重点任务和党建工作要求，每
月确定一个主题。坚持党建与中心
工作、重点任务同步谋划、同步推
进。同时，以打造学习型党组织为
目标，坚持“一季一书”赠读活动
和“1259”学习制度，打造出了一
支高素质镇村干部队伍。

定奖惩，督导活动开展实效。
为督促“主题党日”和“民情日”

落到实处，镇党委成立执纪组，每
月 9 日晚上随机抽查 3 个村（社
区），检查“主题党日”和“民情
日”活动开展情况，检查成绩纳入
镇级《基层工作月量化考核办
法》，年底一并奖惩。

抓落实，提升群众满意度。镇
党委建立社情民意监督落实制度，
由镇党建指导员、党务助理、工作
区书记和联系工作区的科级干部
组成落实监督组，监督村级根据
“主题党日”“民情日”诉求建
立问题台账，确保件件有落实、
条条得整改。20年来，该镇共收
集群众诉求3200多条，解决群众
身边的热点难点问题5000余件。
内容涵盖道路整修、村民待遇、
低 保 办 理 、电网改造、改水改
厕、美丽乡村等多个方面。许多村

情民意在监督组的执纪督促下得到
了有效落实。

“问题就怕端到桌面上，许多
问题谈开了，大家你一言我一语，
都能想办法出主意，什么问题也就
不难解决了。”该镇邵双湖村党支
部书记邵长文表示。

“把‘主题党日’和‘民情
日’结合在一起开展，目的是进一
步融洽党群干群关系，扩大党建工
作的影响力和覆盖面，增强工作的
透明度。”谈起“双日”活动一同
开展，白沙埠镇党委书记郑国田有
着自己的见解。

“双日同行”工作成效得到了
党员干部群众一致好评，其工作经
验得以在全区推广，从该镇最初的
50个村（社区），延伸到兰山区
322个村居。

一本日记记民情，一个日子解民忧

白沙埠镇，“双日同行”坚持20年

11月23日，邹平市好生街道
贾庄村村民在用文明积分换取奖
品。

今年以来，邹平市好生街道
贾庄村在新时代文明实践中创新
探索出“孝忠谦诚”积分制激励
模式，每人建立一个积分薄，村
民做到“孝顺父母、忠诚组织、
谦逊待人、诚信经营”，就会得
到个人加分。根据积分多少，定
期在村内进行积分兑换生活物品
或看病交通等方面的优惠奖励。
此项举措得到村民的支持和欢
迎，村内逐步形成孝老爱亲、邻
里相助、热心公益、爱岗敬业的
文明新风尚。

（董乃德 摄）

美德换积分

村庄变文明

修桥不“添堵”，便民工程更便民

农村大众报滨州讯 (通讯
员胡德民）11月15日，滨城区三
河湖镇郭口村财务审计表刚一贴
出，便引来村民围观。“村里每
月进账多少，如何支出，群众一
目了然，审计制度就是好。”该
村村民郭洪山说。

郭口村是个农业村，村集体
每年收入5万多元。村党支部书
记孟凡江上任后，带领村民修
路、建泵站、接通自来水，村集
体每年支出十五六万元，自己还
垫付了8万多元。前不久，有村
民反映村里账务不清问题。镇政
府审计人员进行审计后，发现该
村账务管理较为规范，并及时将
审计结果公开，此举获得村民支
持和点赞。

三河湖镇近期陆续对全镇77

个村的财务进行全面审计。为防
止“审而不严、审而不用”，该
镇还将村级经济责任审计纳入党
建年度综合考核，考核结果与村
党支部书记星级管理、村级报账
员报酬挂钩。

“年底前，我们要对全镇77

个村过一遍筛子，每笔账务都要
审计清楚，对农村干部来说，村
级经济审计就是约束他们用权行
为的‘紧箍’，能使他们时刻保
持清醒认识，说话讲原则，办事
守规矩。”三河湖镇党委书记孙
宏博说。

村级财务审计

让群众有本“明白账”
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